

Coches y camiones
CHEVROLET
6 CILINDROS
J. MIÑANO MURCIA

LEVANTE AGRARIO

ÓRGANO DE LA FEDERACION AGRARIA E INSTRUCTIVA DE LEVANTE
Murcia Domingo 7 de Abril 1929
AÑO XIV - NÚMERO 4164



Una idea luminosa

Fertiles
Las Condes de Zamoiski han pasado en Murcia un día y se han marchado encantados de nuestro estupendo clima; —dice un diario local, y agrega a las pocas líneas, que nuestras autoridades hubieran sido aplaudidas si a huéspedes tan ilustres van en comisión e invitan a presenciar nuestro clásico Entierro de la Sardina.
Sin duda, ignora el colega, —o si lo sabe, lo olvidó,— que pesa un luto reciente sobre la augusta familia; y es tan riguroso el luto, que era casi una ironía invitarlos a festejos de algazara y alegría.
Las autoridades, —claro,— ante razón tan sencilla les han dejado marchar sin cometer esa pifia de invitarles al Entierro de la clásica Sardina, y se han ahorrado tal vez una cortés negativa, no por cortés menos justa.
Total, que es una ideaica del querido colega, que, la verdad, no se explica. Una idea luminosa que yo me explico enseguida. Pensaron en los hachones y en olvidaron el incógnito y el luto de la familia.
Esta noche, sale el clásico Entierro de la Sardina. Yo te prometo, lector, que será una cosa digna. El martes te contaré, —ya que el lunes no hay tu día,— cuanto observe de notable en esta fiesta magnífica.

Saca-tapón

EN 2.ª PLANA:
Noticias y diversas informaciones. Crónica de sucesos, Gobierno Militar, Obras públicas, etc.

Al margen de los libros nuevos
Sección Administrativa de Primera Enseñanza de la provincia
Interesante Circular teleggráfica del Ministerio de Instrucción Pública

El Excmo. señor gobernador civil interino da traslado a esta Sección de un telegrama del dicho ministerio que dice lo que sigue:
«Ruégole comunique Sección Administrativa de Primera Enseñanza que están autorizados para ausentarse de su residencia desde el día 12 al 16, ambos inclusive, del corriente mes, los maestros y maestras nacionales que deseen asistir actos en esta Corte el catorce del corriente.»
Lo que se publica en la Prensa local para conocimiento de los interesados.
Murcia 6 de abril de 1928.—
El Jefe de la Sección, J. Cano.

Fallece un cardenal
Roma, 7.—Ha fallecido el cardenal Aldano Gasquet.
Su entierro se verificará con la pompa acostumbrada.

Dos intervius interesantes

Lo que opina el Presidente de la Asociación Nacional del Magisterio sobre los problemas de la enseñanza

PRIMERA INTERVIU

Al clausurarse el Congreso de la Asociación Nacional del Magisterio primario y redactor de la Agencia Mencheta ha recabado y obtenido interesantes manifestaciones del Presidente de la Asociación Nacional del Magisterio Primario e ilustre asambleista, don José Xandri Pich.

En sus declaraciones señala defectos, apunta soluciones y define propósitos muy de tener en cuenta no solo por los maestros nacionales sino por todos aquellos españoles que se interesen por la cultura patria.

Sobre el alcance que ha tenido la reciente reunión del Magisterio nos ha dicho: —Esta reunión es la legislativa de cada año y los debates han versado sobre los tres aspectos que nos preocupan: los anhelos del Magisterio en el orden profesional y cultural, las cuestiones de orden legislativo y como consecuencia sus aspiraciones de orden económica.

¿Qué opina usted de la reforma de la primera enseñanza?
—La preparación profesional del maestro, su vocación y aptitudes y su actividad son la base en que debe cimentarse, a mi juicio, todo plan de la reforma de la primera enseñanza en España y de toda reforma escolar y tanto es así que la formación del maestro es hoy un problema no de España solamente sino del mundo entero.

La razón es obvia, porque con las exigencias de la escuela moderna, la función del maestro se ha dignificado y elevado de tal suerte que la misión educadora es hoy de alta cultura y si sabemos consagrar lo más fragante de nuestras creaciones intelectuales a nuestros hijos bajo promesa de un porvenir mejor, no podemos jamás en tener un sistema de educación nacional como lo tienen otros países, Francia por ejemplo.

¿Qué sistema sigue en el extranjero?
En Francia se inicia en la escuela maternal y culmina en las escuelas superiores y profesionales, y en los jardines de la infancia. En Bélgica, Suiza y Alemania para adquirir digno coronamiento, en sus envidiables escuelas de cuarto grado, agrícolas, escuelas profesionales etcétera.

—Luego la enseñanza que en España recibe el maestro es insuficiente...
—Hoy día, el más insignificante problema escolar no puede resolverse dentro de los límites de la cultura elemental y si esto es así, fuerza es convenir que la profesión de maestro exige una competencia y un tacto nada comunes y requiere una preparación tan intensa cual la que demandan otras profesiones ni más complejas ni más delicadas que la del Magisterio de la primera enseñanza.

La honda crisis porque atraviesa la profesión en ar...

Regalos del Entierro de la Sardina

La Unión Mercantil

Nos ha sido enviada por el presidente de la Unión Mercantil don Juan Velasco una cajita que contiene diversos objetos que desde las carrozas han de ser lanzados al público en la cabalgata del Entierro que ha de celebrarse hoy.

Todos ellos son de gran gusto y seguramente llamarán la atención.

Hemos de expresar públicamente nuestro agradecimiento por la atención.

El Circulo Mercantil

Igualmente esta prestigiosa sociedad nos ha remitido otra pequeña caja con una demostración de los objetos que han de ser regalados al público desde la carroza costeadas por dicha entidad.

Igual que los anteriores han de ser muy elogiados por el público.

Expresamos al Circulo Mercantil nuestra gratitud por la deferencia con que nos distinguieron.

Labor Municipal

LA CIRCULACION

Ayer, al recibimos en su despacho el marqués de Ordoño, nos indicó que se encuentran muy adelantados los trabajos que se efectúan para resolver el problema de la circulación, habiendo comenzado ya la colocación de discos de señales en todas las calles de la capital. Nos manifestó el alcalde, que estos discos serán colocados en gran cantidad para evitar que una vez entrado en vigor el Bando que se publicará al efecto pueda alegarse desconocimiento de las direcciones a seguir.

Las placas y discos de señales, son de hierro esmaltado, constituyendo una muestra del buen gusto que en estas indicaciones se observa en las grandes capitales, yendo unos adosados a la pared y otros colocados sobre potentes soportes de hierro en los sitios que así lo requieren.

Esta preocupación del Ayuntamiento por resolver el arduo problema de la circulación, bien merece el aplauso de Murcia.

Nueva publicación

Hemos recibido el número 1-2 del «Boletín de la Confederación Sindical Hidrográfica del Segura», correspondiente a los meses de enero y febrero del presente año.

La necesidad de una publicación que diese periódicamente cuenta de los trabajos que realiza, esta Confederación era sentida por los elementos a quienes interesan esos trabajos. Por eso nos parece muy acertada la idea de publicar este «Boletín».

La presentación del mismo es lujosísima y este primer número contiene fotografías, gráficos en negro y colores y trabajos de gran interés. Agradecemos al señor Marqués de Rafal que nos ha hecho envío, con atento saludo, de este «Boletín»—su deferencia y deseamos que la nueva publicación marque siempre un grado de mejoramiento en la labor encomendada a la Confederación Hidrográfica del Segura.

Los condes de Zamoiski a Madrid

Ayer a las diez de la mañana la infanta doña Isabel Alfonsa y su esposo el conde de Zamoiski marcharon a Madrid.

Un manifiesto a la opinión pública

Firmada por los señores don Manuel Clavijo, marqués de Rozalejo, Ibañez Martín, y Mariñez García, hemos recibido una circular que insertamos a continuación:

A LA OPINION
A pocos parecerá preciso, después de tantas pruebas de confianza como viene recibiendo el general Primo de Rivera, presidente del Consejo de ministros, en su continuo contacto con la opinión pública en general, pero muy en particular con las clases industriales, bancarias, agrícolas, mercantiles, culturales y obreras, que se requiera a una nueva demostración de franca gratitud nacional hacia el ilustre gobernante que tanto viene contribuyendo con su actuación al máximo engrandecimiento de la Patria.

Sin embargo, los acaecimientos de estos días y la falsa interpretación que se les ha querido dar, propalando en todas direcciones las más absurdas patrañas, en descrédito de la verdad y en desprestigio de los más altos intereses morales y materiales de la Nación, nos obligan al protestar de ello, a hacer partícipe a la opinión pública de nuestro favorable criterio, a manifestarse una vez más ante el Gobierno d S. M. en

EL FESTEJO DE HOY

ESTA NOCHE SE CELEBRARÁ EL ENTIERRO DE LA SARDINA

Como previamente estaba anunciado esta tarde a las ocho saldrá de la Plaza de Santo Domingo la fantástica cabalgata del Entierro de la Sardina, que a causa del mal tiempo hubo de ser aplazada.

Existían grandes temores de que la lluvia viniese a deslucir el festejo, pero ya llevamos dos días de Sol y seguramente el de hoy no deslucirá de los anteriores.

Ayer mañana empezó a montarse en el paseo de la Reina Victoria la colosal parrrilla en donde habrá de ser quemada la clásica sardina antes de que se desorganice el entierro. Este año esa quemada consituye una novedad que ya ha merecido los más rendidos elogios.

Hoy rebosará Murcia de forasteros, tanto por el Entierro como por la novillada organizada por la Empresa de nuestro coso taurino. Quien viene a los toros aprovecha ese viaje para presenciar la cabalgata y recíprocamente.

Todas las calles por donde ha de pasar el Entierro ya están tomadas por las sillerías que son quienes cubren la carrera, siendo retirados anuncios y selientes que impedirían la circulación. Y, es más, los faroles han sido guardados por Lebón, para evitar el destrozo de los mismos.

Teatros

Cines y Varietés

Sport Vidal

Continúa la empresa de este bonito cinematógrafo ofreciendo a su público selectos programas.

Para mañana lunes, está anunciada la proyección de una magnífica película titulada «La Barrera» de la que son intérpretes Lionel Barrymore, Norman Kerry, Marcelino Day y Henry Walthall, célebres artistas de la pantalla.

El argumento de esta película se desarrolla en el Norte de Alaska y es de una extraña dinarfa emotividad.

Por lo sugestivo de su trama, «La Barrera» ha alcanzado gran éxito en cuantas pantallas se ha rodado por la pantalla.

Es de esperar que todo buen aficionado al arte mudo vaya mañana al Salón Sport Vidal a admirar esta estupenda producción cinematográfica.

Ultimas palabras que al morir pronunciaron algunos personajes célebres

El Obispo Acuña (al verdugo).—Yo te perdono, y empezando tu oficio, apríetate serio.

Danton (al verdugo). Enseñarás mi cabeza al pueblo, pues vale la pena de enseñarla.

Franklin. Arregladme la cama para morir con comodidad.

Juana de Arco. ¡Jesús! Armando Carrel.—¡Francial... ¡Amigos!... ¡República!

El mariscal Foch. ¡El Cielo...! ¡Vamos allá!

Una comida íntima

Los empleados del Banco Central

Anoche en el restaurant de Santiago García, se reunieron en fraternal banquete los empleados de esta Sucursal del Banco Central para festejar el ascenso de sus compañeros don Casiano Abasolo, don Domingo Pellicer, don Juan Márquez Quesada, don Conrado Lozano y don Ginés Carvajal, recientemente nombrados director de la Sucursal de Lorca, Interventor, Jefe de Contabilidad y Jefe de Cartera de la de Murcia e Interventor de la Sucursal de Alcoy respectivamente.

Al acto, que fué una íntima demostración cordial de compañerismo, concurren todos los empleados de la Sucursal de Murcia, sentándose en la presidencia con los homenajeados el director don Raimundo Cailles y el cajero don Francisco Cerezo.

A los postres hicieron uso de la palabra los señores Poveda, Pallarés y Conejero, por la comisión organizadora, quienes elogiaran a los compañeros ascendidos y tuvieron sinceras frases de elogio para el director señor Cailles, contestándoles los homenajeados con emocionadas frases de gratitud.

El servicio a cargo del popular y competente Santiago García, demostró una vez más el exquisito gusto de esta casa, constituyendo un nuevo éxito para tan acreditado industrial.

El acto, puso de manifiesto las simpatías con que cuentan entre sus compañeros los señores a quienes se rindió tan cariñoso homenaje, y el afecto que los empleados del Banco Central profesan a su director don Raimundo Cailles.

